



南アの里

学校教育目標「ふるさとを愛し 夢を育む 賢く優しくたくましい子」

令和7年3月25日発行

文責：校長 横山啓二

旅立ちの日

学校西側の桜の木々のつぼみが膨らみ、開花もすぐそこまで迫った3月19日(水)、朝は思いもよらぬ雪模様の中でしたが、第42回白根百田小学校卒業証書授与式を行いました。南アルプス市産業観光部長石川浩様、PTA会長小野友樹様の御臨席のもと、保護者の皆様、5年生児童、教職員が式に参加する中、40名の卒業生が旅立っていきました。



3月10日(月)から始まった卒業式練習。6年生は、自己の成長を振り返り、今日に至る成長を支えてくれた人たちへ感謝の気持ちを伝えるとともに新たな出発への希望を抱く機会となり、5年生は在校生代表として式に参加することで、より良い学校を築いていく機会になるようにと、取り組んできました。

前日の18日(火)の午後から、5年生と教職員とで体育館や下駄箱等の清掃や会場準備を行い、素晴らしい式場が出来上がりました。

本校の卒業式は2部形式とし、儀式的要素のある第1部と卒業生を中心に児童がつくる第2部で行っています。第1部の証書授与の場面では、小笠原流礼法の所作に則り、証書を受け取ります。呼名のときの返事、歩く姿、受け取る動作等常に凛々しく、6年間の成長を感じさせる姿でした。



また、第2部の「旅立ちの言葉」では、一人一人が自分の言葉に精一杯の気持ちを込め、6年間の振り返り、感謝や決意の気持ちを「COSMOS」「旅立ちの日」の2曲の合唱とともに伝えてくれました。5年生からの呼びかけ・合唱「明日へつなぐも」も最高学年としてのバトンを引き継ぐ決意を感じさせる、気持ちのこもった素晴らしいものでした。

6年生の呼びかけのテーマは「まるかって ～仲間とともに 未来へ一歩!～」でした。3学期の6年生



の教室はこの1年間だけではなく、5年生のときからの足跡が掲示され、最高学年を迎えるまでのことや最高学年として過ごしてきた日々を振り返り、この日を迎えることができたようです。体も大きくなり、40人分の机が入った教室はますます狭く感じられました。けれども、毎日学習に児童会活動にそして遊びに6年生は「まるかって」、「仲間とともに」毎日を充実させて

てきました。中学校という新たな世界で、新たな仲間とともに「まるかって」、一步一步歩いていってください。卒業おめでとうございます。



児童会活動でもバトンの引継ぎ

2月28日（金）、新児童会の計画で、下級生から6年生へ感謝の気持ちを伝える「6年生を送る会」が行われました。入場で一人一人紹介された6年生は、自分の好きなことや特技を披露してくれました。「思い出のスライド」で6年間の振り返り、6年生に関する〇×クイズで全校児童が盛り上がりました。その後、下級生から6年生に向けての感謝の呼びかけと合唱「夢日和」の発表がありました。6年生からも下級生に向けて寸劇と合唱「COSMOS」の発表がありました。たてわり班のメンバーで作ったプレゼントをもらったとき、退場のときの花道を歩くときの6年生のうれしくも照れくさそうな表情が印象に残っています。



翌週の3月5日（水）の中休み、今年度最後の「たてわり遊び」が行われました。これまでは、6年生がリーダーとなり、たてわり班ごとの活動を企画・運営してくれましたが、今回は5年生がリーダーです。小集団ではありますが、5年生一人一人が班長として、やや緊張しながら、また6年生の影でのサポートを受けながら、最後のたてわり遊びの時間を楽しいものにしてくれました。終了後には6年生から担当教職員に「ミニランドセル」のプレゼントがありました。中にはミニノートが入っていて、感謝のメッセージが綴られていました。かわいいランドセルに感激し、中のノートに書かれた言葉に感激し、何重にも仕掛けられたプレゼントには感心し、そして何より心が温くなりました。



その翌日6日（木）には今年度最後の代表委員会が開かれました。第2回の児童総会での意見も踏まえた話し合いが行われました。会の終わりには本部役員一人ひとりから活動を振り返ると共に来年度さらにより児童会活動を行ってほしいとの言葉がありました。令和6年度児童会本部役員のみなさん、1年間本当にありがとうございました。そして、新年度児童会本部役員のみなさん、1年間、よろしくお願ひします。

登校班でもバトンを渡しました

12日（水）、令和7年度の班編制と確認を行い、新1年生が入学するまでの準備期間に入る意識を高めるために、地区別集集会を開きました。1月下旬から地区ごとに行っていた地区会議での登校班編制を受け、新登校班の班長・副班長・班員を名簿で確かめながら新年度の登校班を作りました。



その後、班に入る新1年生についてや、集合時刻・集合場所・班旗の確認をしました。6年生は卒業までの間、新しい班と一緒に登校し、下級生への声掛けを行ってもらうようにしました。

来年度も、交通に十分注意するなかで、交通ルール・マナーを守り、元気なあいさつとともに安全に登校してほしいと思います。御家庭においても、新しい登校班のメンバーや集合場所・集合時刻について確認してください。



今日の修了式をもって令和6年度は終わり、明日から春休みとなります。この1年間、子どもたちはよく食べ、よく遊び、よく学びました。一人一人の成長には違いはありますが、どの子も4月と比べると回りもふた回りも成長しました。子どもたち全員に、大きな拍手を送りたいと思います。

保護者の皆様、地域の皆様には、この1年間、本校の学校教育推進のために御理解と御協力をいただき、本当にありがとうございました。心より感謝申し上げます。来年度も引き続き、御理解と御協力をお願いいたします。1年間、本当にありがとうございました。